J. Albertazzi Avendaño

Administrador.

Frente a la Central de Teléfo-nos de Felipe J. Alvarado Apartado 318 Teléfono 511

Año 19

EL DIARIO DE LA TARDE

Diario Político y de intereses generales

San José, Costa Rica, 4 de Agosto de 1915

Precios de suscripción

Suscripción mensual 6 1.00 Número suelto 0.05 Número atrasado... 0.10

> AVISOS precio convencionales

> > Num. 21

¡Albricias! Las máquinas de "El Imparcial" en Limón Se inicia la era de la libertad del pensamiento

Limón, 4 de Agosto de 1915.

A Director EL IMPARCIAL.

Maquinaria llegó vapor "Calamares". Felicitolo efusivamente.

Corresponsal.

Nosotros trasmitimos esta noticia al público, llenos de satisfacción, porque augura días de libertad para el pensamiento que no tendrá de hoy más que someterse a la camisa de fuerza de la imposición del trust.

Que venga EL IMPARCIAL en buena hora a terciar en nuestras luchas, que tendremos mucho placer de alternar con él, que ostentará como insignias: el Derecho, la Justicia y la Caballerosidad.

Los alemanes, según lo confiesa el Ministro de la Guerra ruso. continúan avanzando en el distrito militar de Varsovia

ríodo y lo primero que se hizo fue man-tener la resolución de aumentar la pro-ducción de pertrechos; natie pensó en recriminaciones ni en averiguar quién era el responsable por esa deficiencia. Tam-poco hubo diferencias de partidos y hasta los más exaltados dieron muestras de moderación. El Presidente del Consejo y los Ministros fueron aplaudidos al ha-blar de los derechos del pueblo polaco. Los Embajadores de las naciones aliadas y el General Rusoiki recibieron freovación. La nota saliente de la sesión fue la declaración hecha a nombre del Emperador por el Primer Ministro de que el pueblo polaco tendrá su autonomía y que se había concedido armisticio o al revolucionario polaco Vladimir Bourtze, quien fue encarcelado al llegar de París par trabajar en los hos-pitales mijitares rusos. El Ministro de la Guerra Polivanoff dijo que en este momento el enemigo concentraba enormes fuerzas contra Rusia y está envolviendo con éxito el teritorio que se encuentra en el distrito militar de Varsovia, que siempre ha sido el punto vulnerable de nuestro frontera occidental. En estas circunstancias quizá tendremos que ceder una parte de esta región y retirarnos a posiciones donde nuestro ejército pueda renovar lo afensiva. Todo es bueno cuan do se acaba bien,—agregó el Ministro—y 1812(?) es prueba de q' tal vez abando-nemos hoy Varsovia, como abandonamos Moscow en aquella fecha, con el objeto e asegurar el triunfo final. Londres, 3.—La sección final del dis

curso de Sazonoff al abrir la Duma, lle

de ambos países ha estado discutiendo las ventajas de una intima unión poliservicio prestado por el Japón a los aliados ha creado una atmósfera de aque-llas que forjan los sólidos lazos políticos entre las naciones y añadió: Diez años han pasado desde que el tratado de Portsmouth se firmó y en ese tiempo se ha de-mostrado que la amistosa vecindad de los dos pueblos es posible y recíprocamente ventaĵosa para ambos. Nuestra ac-tual alianza con el Japón es el preludio de otra más intima en el futuro. Esta declaración fue recibida por la Duma con sonoros aplausos. El Embajador ruso aquí publica hoy una declaración referente a la posición de Rusia en el primer año de guerra, diciendo que el ánimo del ruso es idéntico al de la Gran Bretaña de que no habrá paz al menos que no sea bajo nuestras condiciones. Co-mentando los informes de que en Rusia están descontentos con los pocos esfuerzos de los aliados en el oeste dijo que puede ser que el pueblo ruso haya esperado una fuerte ofensiva en el oeste mientras los alemanes hacían la suya en voluntad par los aliados; que el pueblo ruso tiene su punto de vista y éste con-siste en que unicamente deben prevalecer las posibilidades militares. Añadió que nadie más que Rusia ha apreciado el colosal esfuerzo de la Gran Bretaña Francia en los Dardanelos.

Berlin, 3 .- Oficial: La parte occidental del Argona por medio de un ataque de sorpresa a la bayoneta ocupamos varias trincheras enemigas tomándole cuatro franceses atacaron nuestra línea en Sch-ratzmanele Barrenkof, siendo rechazados

En Linzekopf, la lucha continúa en va rios puntos. Hicimos estallar con éxito varias minas al Sur de Bandesapt. Nues-tra artillería hizo descender un globo cautivo francés cerca de Longmer. En Geraldener uno de nuestros aeroplanos forzó a descender a un aeroplano fran-cés. En el frente oriental nuestras tropas ocuparon Mitau. La población no es-tá del todo dañada. Al este de Ponievicz la lucha se desarrolla en nuestro favor. Al noroeste de Suwalki asaltamos la loma 186. Al suroeste de Kaletnik y al nor-te de Lomza nuestras tropas llegaron al Narew después de vencer obstinada resis tencia en varios puntos. Tomamos 1 ofi-cial y 1.000 soldaos. En el resto del fren-te del Vístula continuamos avanzando capturando un oficial y 555 soldados. La situación en frente de Varsovia no ha cambiado, Frente a Ivangorod las tropas austro-húngaras han llegado al semicia moza, el ejércitode Mackensen está to davía atacado por los rusos. Nuestras tropas han obtenido nuevos éxitos al es te de Kurowo, tomando 600 prisioneros Entre Lomeza y el norte de Cheplm, nues través del Bug, al este de Vladimír y Volnisk.

Berlín, 3. Por inalámbrico a Sayville La Emperatriz acompañada por el Kron-prinz salió de Koenisgberg para ésta. La Emperatriz escribió una carta a las autoridades cíviles agradeciéndoles la sincera recepción que le hicieron a pesar de la miseria causada por las invasiones

Notable encuentro de infantería en el distrito de Artois. Después de un combate de "La Moderna" de dos días, cerca de Bausk, las trincheras alemanas quedan sembradas de cadáveres.

Londres, 3. — El vapor inglés Clintonian naufragó salvándose los tripulantes. Un submarino hundió el vapor Benovolich; 17 tripulantes desembarcaron; el res to, incluyendo el Capitán, tomaron otro bote y no se sabe el paradero de él.

Copenhague, 3.—Hoy desembarcó la tripulación del barco noruego Trondhjemsfjord, que fué torpedeado el viernes.

Constantinopla, 3.—Despachos oficiales dicen que un cazatorpedero ruso se hundió frente a Kosken. No se sabe si fué a causa de

ken. No se sabe si fué a causa de una mina, torpedo o explosión in-

sydney, 3.—Anúnciase oficialmente que las bajas australianas hasta la fecha son 2,610 muertos y 10,222 heridos.

New York, 3.—Despachos especiales de Roma para el Herald dicen que los italianos han reanudado una enérgica ofensiva en todo el frente.

Petrogrado, 3. — Oficial. Noticias de esta madrugada dicen que cerca de Bausk, sobre el río Aa, en Curlandia, luchamos desesperadamente con los alemanes du-

cerca de Bausk, sobre el río Âa, en Curlandia, luchamos desesperadamente con los alemanes durante los dias viernes y sábado. Después de varios intentos infructuosos que le costaron enormes pérdidas, el enemigo logró establecerse en la ribera derecha cerca de la granja de Jungferhof; en el camino de Pomerest, nuestras tropas arrojaron hacia atrás una columna alemana que había tomado la ofensiva, y en el distrito de Tyhriaola rechazamos las avanzadas enemigas tomándoles varios centenares de prisioneros y varias ametralladoras. Las trincheras que quitamos al enemigo las encontramos cuajadas de cadíveres alemanes. En la ribera-oriental del Narew el enemigo dió varios ataques cerca de Serjatki, y consiguió establecerse en la ribera izquierda pero fué obligado a evacuar debido a nuestros contra-ataques a la bayoneta, y también se vieron obligados a retroceder. En el mismo río grandes fuerzas alemanas desarrollaron una ofensiva en el sector de Rozan contra nuestras posiciones entre el Narew y el Oje. Siguióse una ofensiva en el sector de Rozan contra nuestras posiciones entre el Narew y el Oje. Siguióse una batalla desesperada todo el dia sábado, en la cual el enemigo hizo mucho uso de gases asfixiantes, y después de terribles encuentros a la bayoneta, los alemanes consiguieron pequeño progreso.

En el frente de Kmankajabine, al Sur de Oje, el enemigo también logró apoderarse de una de nuestras líneas de trincheras, pero los obligamos a retirarse a sus antiguas posiciones por medio de cargas a la bayoneta. La lucha ha sido muy sangrienta. El enemigo sufrió considerablemente Durante uno de estos ataques hicimos mil prisioneros y capturamos una batería; entre Cholm y el Bug nuestras tropas tuvieron que retirarse algo al Norte, debido a la sueperioridad numérica del enemigo, causando a éste serias pérdidas.

Paris, 3.—Oficial. La tarde del

didas.

París, 3.—Oficial. La tarde del 10. de agosto y la noche del 10. al 2, fueron notables por varios encuentros de infantería en el distrito de Artois. Después de rechazar varios ataques alemanes con granadas de mano, nos apoderamos de una sección de trincheras a lo largo del camino de Ablain a l'Augres; al Norte de la carretera entre Bethune y Arrás y en la vecindad de Souchez, hubo combates con granadas de mano pero sin cambiar el frente. En el distrito de Champaña, entre Pterthes y Beausejour, hubo ayer explosión de minas llevando nosotros la ven taja. En las alturas del Mosa, entre Leparges y la trinchera Calonne, el enemigo hizo ayer tres ataques a nuestras posiciones. Nuestro fuego de artillería e infantería logró hacerlos fracasar. Pontamouson, Maidieres, Manoncourt y Surseille, fueron bombardeadas por acroplanos con bombas incendiarias.

Mashington, 3.—Habiéndosele preguntado al Senador Owen su opinión respecta a la situación de México, dijo qua os Estados Unidos debian procu arse la cooperación del A B C y hacer saber a las facciones beligerantes que deben establecer un Gobierno Constitucional, convocando al pueblo a elecciones inmediatamente, so pena de hacerlo con los cañones si fuere necesario. Cree que las facciones inmediatamente acabarían con ese desorden y derramamiento de sangre, sin que sea necesaria intervención; que lo que los Estados deben hacer es decretar el embargo sobre armas y municiones, y enviar una fuerza a desarmar a las facciones, cargando los gastos a México, y retirar dicha fuerza hasta que la paz esté bien asegurada.

La muy estimada señora doña Carmon

NOTAS CORTAS

Virginia, pequeña niña de nuestro ami-go don Juan de Dios Páez, ha muerto. Nuestro sentido pésame a sus amorosos padres.

Se encuentra enferma, de algún cui-dado, doña Estela Mangel de Gutiérrez.

berto Alvarez. Viene de Puntarenas en un viaje de negocios

El estimado joven don Víctor Zamo-ra, hijo de nuestro amigo don Ciriaco regresará en estos días de los Estados Unidos, en donde, desde hacía algún tiem-

Las falsedades de los diarios

Reproducimos enseguida la aclaración del señor Director de la Imprenta Nacional, con respecto a la especie calumniosa y torpe de que tratamos en nuestro editorial de ayer, publicada en La Prensa Libre de antier tarde, que fué relegada al último rincón y que no mereció ni el honor del comentario que caballerosamente era de esperarse.

Aclaración del Director de la Imprenta Nacional San José, Agosto 3 de 1915.

Señor Director de "La Prensa Libre" Ciudad.

Ciudad.

"La Prensa Libre"
Ciudad.
Estimado señor:
En la "Nota Rápida" de la edición de ayer de su estimable diario, se dice que alguien pretendió incluir en las planillas semanales de esta imprenta los siculdos de una empresa peridistica, a lo cual yo me negué.
En honor a la verdad debo manifestar a usted y al público, que tal aseveración carece en absoluto de verdad.
Nadie, absolutamente nadie, me ha hecho la más pequeña insinuación sobre el particular.
El autor de la nota en referencia fué, pues, sorprendido con informes completamente falsos.
En el deseo de que usted haga pública esta rectificación, por lo que le auticipo mis agradecimientos, me suscribo su siempre afectísimo amigo y seguro servidor, Director de la Imprenta Nacional Cómo quiere el TRUST que después de estas declaraciones se le siga creyendo? Nosotros no extrañamos estos procederes, porque son su regla de conducta y porque afirman el concepto de ligeros y desautorizados en que los tiene Costa Rica.

Veremos en que paran

odontológicos. Su gabinete dental, aun-que modesto, es uno de los mejores del país desde el punto de vista de los trabajos que en él son ejecutados.

gún cliente-se ha presentado últimamen te a la Facultad Dental de reciente crea ción, a fin de rendir exámenes que es ta misma Facultad exige a todos aquellos

ue deseen ejercer lap rofesión dental. Pero es el caso que, según hemos of decir, ciertos elementos interesados en este asunto han hecho y están haciendo trabajos en el sentido de que no lleguen a efectuarse los exámenes que dicha señora desea presentar.

Una segunda esperanza

Al hogar de nuestro querido amigo don Clodomiro Urcuyo y de su elegante señora esposa—elegante en un sentido de belleza y en un sentido espiritual tamben

SASTRERIA GONZALO ARTAVIA

Por la provincia de Limón Un proyecto que abarca puntos muy interesantes Tomen nota los señores Diputados

Los señores don Luis Kruse, don Alcides Ramírez R., don Filadelfo Granados, don León Bonilla, don Federico Gólcher, donilla, don Federico Gólcher, donilla, don Federico Gólcher, donilla, don Belisario Ramírez R., don Carlos Johanning, de la Junta Agrícola Industrial de Limón, han publicado una hoja suelta intitulada Exposición, dirigida a los señores diputados, aconsejando las siguientes medidas para solucionar la situación de aquella antes próspera provincia:

"1. Establecimiento de un buen servicio de cabotaje en la costa, desde Nicaragna a Panamá, y construcción de pequeños muelles, especialmente en Cahuita y Puerto Viejo, para complementar ese servicio de cabotaje. Bien establecido esto, puede hasta resultar económico al Gobierno, porque en conexión puede establecer la vigilancia fiscal, instalando miembros del Resguardo en las embarcaciones; y no solamente económico, sino que la vigilancia del Resguardo sería más eficaz.

2. Unión del caño de Las Palmas, que debe ser dragado y limpiado, con las lagunas de Tortuguero y Parismina; apertura de un canal entre Parismina y las lagunas de Matina, y otro entre éstas y el río Moín, en Doce Millas, quedando así prácticamente una comunicación fluvial hasta Nicaragua. Esta obra sería de gran beneficio no sólo para los cantones de esta província, Pococí, Siquirres y Limón, sino también para las províncias de Matina, poso facilitaria el desarrollo de las riquisimas regiones de San Carlos y Sarapiquí, a las cuales daría vía fácil para la salida de sus productos.

3. Apertura de un camino desde la ciudad de Limón a Moín, paralelo a la línea férrea principal, u obtener de la Northern Railway Co. que, previa indemnización, levante los rices que ya deupa de la línea que va al Norte de esta ciudad, hasta Moín, para arreglar el lecho como camino público.

4. Que el Gobierno haga las gestiones del caso a fin de que sea puesto al servicio público el ferrocarril a La Estrella. Esta es una de las necesidades más apremiantes; las inmensas ventajas de esta medida se palparán inmedia

tes; las inmensas ventajas de esta medida se palparán inmediatamente que se lleven a cabo.

5. Concesión de gracias para la Municipalidad de Limón, que jamás las ha tenido; pero que, al concedérselas, se establezca que no pueda enajenarlas sino aplicarlas a terrenos cercanos, que cederá con grandes facilidades a los agricultores en pequeño, para que los cultiven.

6. Que se declare que el produeto del remate del dereçho de pesca de tortugas en la jurisdicción de Limón, le corresponde a la Municipalidad del Cantón Central de

esta provincia, como siempre le

perteneció.
7. Fundación de una Colonia A grícola en la frontera con Pana

8. Creación de un impuesto S. Creación de un impuesto sobre todo terreno inculto de la jurisdicción de Limón, con el fin de que los terratenientes los cultiven o los cedan a los pequeños agricultores en condiciones cómodas para su explotación.

9. Que se dicte una ley que garantice de un modo más eficaz la posesión y cultivo de los terrenos baldíos, tanto en lo que se refiere a costarricenses como a extranjeros; así como también los cultivos y posesión de la Milla Marítima.

10. Que se dicten leyes protec-

a costarricenses como a extranje ros; así como también los cultivos y posesión de la Milla Marítima.

10. Que se dicten leves proteccionistas para el cultivo y exportación de ciertos productos, entre ellos el cacao, hule, algodón, etc., estableciendo primas y estimulando en cualquier otra forma la siembra de tales artículos.

11. Que se cree una renta prudencial con la que pueda la Junta Agrícola Industrial de Limón Ilemar su cometido".

La extensión del canal a q'se refiere el 20. punto sería, según el proyecto, de unos 100 kilómetros, de los cuales habría que canalizar 2 kilómetros para conectar las lagunas de Pacuare a Parismina y ensanchar en unos 33 kilómetros las lagunas de Matima a Pacuare por un lado y Swamp Mouth por el otro, así como el caño de Palma; el resto del trayecto, de unos 65 kilómetros, es suficiente ancho para cualquier tráfico.

El costo de la obra es probable que no pasará de © 500,000.00, en que fué valorado por peritos hace algunos años. Para obtener este capital, sin sacrificio del Tesoro Público, los firmantes proponen:

"10. Que se declaren indenunciables todas las tierras baldías que, por medio de este canal, se pongan en comunicación con el puerto.

puerto.

20. Que se disponga del producto de los terrenos indenunciables, la playa y partes utilizables de la Milla Marítima, arrendando en porciones, con 50 años de término y con el precio anual de uno a dos colones por hectárea.

30. One se levante un datallo.

30. Que se levante un detalle entre los hacendados o terrate-nientes que se beneficien con esta

Tal es, en síntesis, el proyecto de los referidos señores, que contiene puntos muy interesantes, sobre todo el que se refiere a la fijación de un impuesto sobre todo el que se refiere a la fijación de Limón. Tenemos entendido que el Ejecutivo esté laborando un proyecto de ley un hacer extensivo este impuso a toda la República. Con placer veríamos, pues, que los señores diputados tomaran en consideración los puntos expuestos por la Junta Agrícicola Industrial de esa provincia.

Francia

a cultura

acostumbra hablar con cier

Se acostumbra hablar con cierta ligereza, en los últimos tiempos, de la cultura de Francia. Iba seduciendo a los espíritus la cultura alemana; no en Italia, ni en España, ni en otros países, sino en la misma Francia el espíritus la emán iba infiltrándose lenta y seguramente. Es éste un problema sumamente delicado; no debetratarse frivolamente.

¿Qué es la cultura alemana y qué es la cultura francesa? En Historia, verbigracia, un historiador a lo Michelet puede ser compilador de notas escuetas, exactas e impersonales. Dicho pintorescamente, tendremos de un lado la genialidad y de otro la papeleta. En la critica literaria sucederá lo mismo: ¿qué valdrá más, la impresión y la interpretación psicológica de un autor, o el aportamiento copioso y minucioso de datos acerca de ese autor? Absurdo se nos antoja el pretender que se opte por uno de los dos términos. Los dos son necesarios; el crítico y el erudito realizan ambos una misión indispensable. Sólo que a los dos son necesarios; el crítico y el erudito realizan ambos una misión indispensable. Sólo que a veces—recuérdese a Taine—una misma persona puede realizar los dos cometidos. Pero, en fin, nuestra opinión es que durante los quince o veinte años últimos había comenzado a exagerarse un poco los métodos abstractos y ávidos de los alemanes. Bueno es el dato exacto; pero, ¡qué admirable, qué portentosa la infuición de un Michelet! Larra no sabía en su tiempo lo que don Agustín Durán; pero, ¡qué profundas genialidades las de Larra cuando echa la vista por la literatura clásica española!

pañola! Volvamos, volvamos un poco la mirada hacia la cultura francesa. Recientemente un benemérito editor de París—Ernest Lerroux—publicador de 15 o 20 revistas de historia y de arqueologia, ha dado a las prensas un breve folleto titulado Francia y Alemania: las dos culturas.

culturas. Y Atenana: tas aos culturas. Hay páginas excelentes en este pasado, y a ellas nos referimos en este artículo y en algunos de los que sigan. ¿Qué ha hecho Francia por la humanidad en los últimos ciento cincuenta años? Prescindiendo del folleto citado, nos va a contestar a la interregación formulada un hombre de ciencia francés. En 1903 se publicó editada por el Mercurio, de Francia, una información sobre la influencia de Alemania. En este libro figura una respuesta de René Quinton

que estos días está siendo muy citada en la prensa francesa. En su trabajo, Quínton hace un breve pe ro penetrante estudio de la cultura francesa, y presenta el balance de lo que los sabios franceses han trabajado por la ciencia. Lo trascribiremos puntuamente:

Las principales ciencias biológicas—dice el autor—la química, la anatomía comparada, la paleon tología, la fisiología, la microbiología. Pues bien, veamos lo que Francia ha hecho en cada uno de los dominios de estas ciencias. ¿Quíén ha fundado la química? Lavoisier. ¿Quién ha fundado la anatomía comparada y la paleontología? Cuvier. ¿Quién ha fundado la comparada y la paleontología? Cuvier. ¿Quién ha fundado la rología flosófica? Lamarck. ¿Quién ha fundado la embriogenie? Geoffro y Saint-Hilaire. ¿Quién ha fundado la fisiología? Claudio Bernard ¿Quién ha fundado la microbiología? Pasteur.

El autor continúa exponiendo el trabajo de cada uno de estos investigadores. Debemos a Lavoisier: los conocimentos que poseemos sobre la constitución fundamental del mundo. A Cuvier: los métodos y las leyes que han permitido la clasificación de los seres hoy existentes y la reconstitución de los que poblaban el mundo en

métodos y las leyes que han permitido la clasificación de los seres hoy existentes y la reconstitución de los que poblaban el mundo en épocas prehistóricas. A Lamarek: la grande y fecunda idea de la evolución. A Geoffroy Saint Hiaire: la noción del paralelimsmo entre las transformaciones embrionarias y las transformaciones anteriores de las especies. A Bichat: la revelación de los tejidos orgánicos. A Clandio Bernard: la introducción del determinismo en los fenómenos fisiológicos. A Pasteur: el concepto de la enfermedad y a la par el descubrimiento por la sola inducción, de todo un universo invisible.

¡ Qué espléndida floración del pensamiento humano dentro de un mismo pueblo! Quinton añade estas palabras:

"De este modo, los conocimientos fundamentales sobre los cuales reposa nuestra mismo concepción del mundo vivo, tienen un origen que es francés".

Bueno es que se repita y que se

gen que es francés".

Bueno es que se repita y que se divulgue esto. No todo ha de ser cultura alemana, ciencia alemana, pensamiento alemán. Un pueblo que, como Francia, ha realizado la inmensa y fecunda labor expresada en las lineas anteriores — y no es sólo eso—bien merece la profunda gratitud y la férvida admiración de la humanidad toda.

La nueva agencia de policía

tima campaña moralizadora.

Según hemos dicho también, el Gobier-no está empeñado ahora en reglamentar no está empenato anota da debidamente el servicio de Profilaxis, y cha de este servicio.

bor si se le nombrara Agente de esta Po

Notas cortas

tro buen amigo den Luis Montalto.

El cuaderno 59 de Colección Ariel selectos de Max. Grillo, distinguido e critor colombiano que actualmente se en-cuentra en La Paz (Bolivia) como Ministro de su país. Ya en otra ocasión nos hemos referido a la labor al'amente cul-tural que sin bombo ni platillos viene efectuando con estas páginas el señer don Joaquín García Monge, un bres de mejor preparación l'eraria con que cuenta el país.

Por última vez se davá esta noche, er el Teatro Moderno, la interesante cinta Chematográfica intitulada La hija del

to concierto orquestal, en el cual toma rán parte veintiocho profesores. Estreno ocemás, de La hija de Zaza, emocionante

El Teatro Actualidades, que es induda na una selecta colección de cintas cinc

drama social.

matográficas francesas de las últimas creaciones parisinas. Tendrá, pues, un buen éxito.

Suscribase a "El Diario de la Tarde"

Agricultores y Comerciantes

Almidón, maíz, frijoles, arroz, café y otros productos del país, se compran, venden y reciben en consignación en EL MERCADITO.

Fausto Calderón Coto

Gran velada en el Centro Español

ficará pasado mañana con el objeto de reunir fondos para los enfermos

A este efecto, la Junta Directora de

lar esta tarde, registra números tan se lectos como los siguientes: "The three cantado en carácter por las niñas Marte Guerra y Dora Castro y "Melopea", por la señorita Isabel Carranza,

Concluída la función, la orquesta eje hasta las doce de la noche.

Episodios Revolución mexicana

Ultima obra de Rogelio Fernández Güell, la cual—como su título lo indica—trata extensa a gallardamente sobre la complicada Revolución que durante los últimos tiempos ha venido azotando el territorio de los aztecas. Obra que debieran co-nocer todos los costarricenses que se preocupan de los pro-blemas látinoamericanos; está y la venta, al precio de © 2.50 el ejemplar, en las Librerías de Trejos y de Lines.

La neutralidad española

liberal sobre la neutralidad de España pero también cree que la neutralidad ne uede considerarse como la negación ab oluta de toda responsabilidad o acción porque una nación no puede afectar inliferencia ante las con nterencia ante las consecuencias de li guerra actual, cuyo desenlace no deja ya ludas para nadle." El autor de estas pa labras piensa que por dejar de ser beli-gerante un país, no está obligado a la pasividad absoluta, y esa opinión recuer da la que emitió el Conde de Romanones en Septiembre último, cuando afirmó que hay neutralidades que matan."

La cuestión de neutralidad es una de lomina toda la política del Gobierno, imvanzados de la izquierda son netamente partidarios de una acción favorable a los aliados. Los liberales no son menos neutralidad, y los ultramontanos son fa-

ínsula ibérica son ardientemente germa nófilos, y su ardor está sostenido por una propaganda alemana cuya actividad no nan menguado con la suspensión de la edición española de las "Hamburger Na-chrichten" (Noticias Hamburguesas.) Periódicos indígenas, entre los cuales el "A B C", han tomado por su cuenta el papel de la sucursal de la hoja hanseática, y $_{\chi}$ como los órganos clericales italianos, nos combaten por nuestra impiedad y nuestro anticlericalismo y nos representan como los enemigos de todas las orden y de la moral. Somos la nación más "descreída y réproba, maldita de más "descreida y reproon.

Dios e inferior al musulmán y al pagano." La Alemania feudal y la Austria
clerical y burocrática tienen al contrario
el mérito a sus ojos, de ser los sostenes la religión del Estado, de la autori dad absoluta y de los privilegios de casta que son para ellos la base del orden so cial. Parece, sin embargo, que una evo ución se produce en esos círculos rea cia Francia, en la cual había puesto ejer ta confusión de actitud de don Jaime, s hace menos militante. El jefe de lo Blancos de España al acercarse a la Corte, en la cual la guera no ha mermado as simpatías por Francia e Inglaterra, na contribuido a producir entre sus partidarios algunas vacilaciones que los fra-casos alemanes han acentuado. Hacemos constar con satisfacción estos indicios

El prestigio de una victoria rápida era accesario para sostener la arrogancia alemana. La violación de la neutralidad belga imponía, aun a los ojos de los m taristas españoles hipnotizados por entos colosales de Prusia, la justificación del éxito; sobre todo después de la destrución de Lovaina, de Malinas

disipa muchos prejuicios, según lo de muestra diariamente la experiencia, li berta a los neutrales, aun a los más cré mentiras alemanas.

a la neutralidad, y debe hasta desear qu da. Una opinión expresada sobre este tópico delicado, le costó al señor Bergamin Teniente del señor Maura, pide explica ciones sobre dicha separación, el Presi dente del Consejo, señor Dato, le impone exige saber callarse. Sin embargo, las re-laciones que el Gobierno de Madrid laciones que el Gobierno de Madrie mantiene con Francia son las de un ve cino cordial. Recordamos con emoción las palabras que dirigió al Presidente de la República el nuevo Embajador de Alfonso XIII, Marqués de Valtierra ó del sincero afecto de su soberano. Esos sentimientos, que la neutralidad más extricta no prohíbe, no han sido tal vez extraños a la actitud de España contra ciertos ataques venidos de los ultramor os esfuerzos que se hagan para llevar a nuestros vecinos a una de aquellas ten Viena y de Berlín se complacen en esas manifestaciones prematuras, y tinación es tal que las declaraci Gobierno francés, cuya nitidez ha irrita do tanto a la Prensa prusiana, no basta-rán tal vez para desalentarlos. A falta de una amistad sincera, la

comunidad de nuestros intereses en Ma neo, bastarian para apartar al Gobiern de Madrid de toda idea de intervención amistosa en favor de una paz prematura pie, sin la victoria efectiva, expondría a Europa a soportar de nuevo el peso de la rivalidad en los armamentos y apresura-ría la vuelta de los sangrientos combates de los desastres de hoy.

En España, como en todos los demás países no combatientes, el tiempo trabaja por nosotros. La neutralidad obser vada allende los Pirineos no impide qui no. Allí se aprecia mejor todos los días el matiz que diferencia la neutralidad pasiva y absoluta de la neutralidad ex-pectante y condiconal. Y la opinión público se penetra cada día de lo que sigtidos de la izquierda lo comprenden más claramente que los otros grupos políti-cos; pero como le decían ayer a nuestro corresponsal en Madrid, "los últimos a-

(De "Le Temps", de París.

En la administración de este diario, vendemos a precio módico, excelente madera de cajones

Banco Internacional de Costa Rica

Sección de ahorros

En esta fecha se inaugura esta Sección, la cual pagará intereses al cinco por ciento anual, y proveerá a los interesados con Alcancías y Libretas.

Para más informes dirigirse a las oficinas del Banco.

Walter J. Field,

San José, Agosto 2 de 1915.

Director.

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE IGUALADA POR NINGUNO

Cultura periodistica

e La Prensa Libre de ayer, que po e relieve la cultura de los organo del trust, y sobre todo, la falta de respet que en ellos campea hacia los Supremos que en ellos campea haci.
Poderes de la República.

"en algodonales.

"Es costumbre vieia

"Lo que jamás había hecho era meter "se en la Algodonera.

"Pero mañana se meterá. Van los s "ñores Magistrados a un careo. Y noso "tros respondemos de que si se carear "con las, huéspedes de aquella institución "alguno sale pintado, cosa que no con "viene a tan altas dignidades.

"Que se metan en algodonales, pase pero es imperdonable que se metan en

"Anoche bajó el joven Presidente por "la Cuesta de Moras con un impulso que "tuvo que hacer un verdadero esfaerz "para doblar en la esquina de La Refor "ma con el objeto de enderezarse hacis "la caballeriza de Adolfo Sáenz. cón mucho gusto

En otro país y bajo otro Gobierno, los señores del trust que se quejan de la falta de libertad, estarian a estas horas expiando en una bartolina sus injurias al Tribunal Supremo de Justicia y al Je fe del Poder Ejecutivo; mas en la de-mocrática, Costa Rica y bajo el Gobierno Republicano, las cosas pasan de otra

por la competencia ha perdido por com Corte, al Congreso, y mañana será capaz de blasfemar de Dios y de sus santos. El gigante Mandricardo, del Ariosto

rable al filo de la espada y a la punta de la flecha; menos el ombligo, el cual bronce, Y Rugiero lo mató, introdución minea de EL DIARIO DE LA TARDE

Inglaterra y las minas flotantes

En la segunda conferencia de La Haya reunida en 1907, se acordó un convenio sobre la colocación de minas en el mar Humanidad, civilización y otras palabras semejantes desempeñaron gran papel en las discusiones, manifestándose en estas violento antagonismo entre las opiniones de Alemania y de Inglaterra. Esta últi-ma defendía decididamente la de que los beligerantes no deben tener derecho a locar minas sino en agua de su país en las del enemigo y que solamente po-drían colocarlas cuando estuvieran cons-truídas de tal modo que las minas ancladas al flotar perdieran por si solas

una zona de diez millas marítima de los puertos militares debía de en el empleo de minas flotantes, sino di rante las batallas navales y aún en est caso solamente cuando estuvieran con truídas de tal manera que por sí solas se volvieran inofensivas pasado un corto lapso. El Gobierno alemán, no podía ac-ceder a las pretensiones de Inglaterra de prohibir la colocación de minas en altr mar, y la Representación atemana pre-sentó un proyecto de prohibir durante un período de **cinco años,** el empleo de minas anciadas, y de este proyecto no en contró unánime aprobación.

El primer delegado alemán, hizo notar con insistencia que Alemania no prete día de ninguna manera tener limitad

colocar minas en todos los mares en caso de guerra, que cada beligerante colo-case minas, tomaba sobre sí una gran responsabildad con respecto a los estados neutrales y al tráfico marítimo pacífico y sin estar obligado cada beligerante por las razones imperiosas de la guerra, apelaría a este recurso, pues las medidas militares no dependían exclusivamente de las disposiciones del Derecho Interna-

Después de terrible discusión se llege acuerdo de cumplir las cláusulas pro testas con las siguientes prohibiciones

PRIMERA: Colocar minas flotante que funcione automáticamente, si no es-tán construídas de tal modo que pierdan su poder destructor a más tardar una

SEGUNDA: La colocación de minas ancladas, cuando éstas no pierden inm

TERCERA: El empleo de torpedos cuando éstos no pierden su poder de tor al no hacer blanco.

"El Diario de la Tarde" CONDICIONES:

Toda la correspondencia administra tiva debe dirigirse al Administrador. Colaboración solicitada. No se devolverán originales.

Precios: en la primera plans

Rhum Quina del Doctor Germain

Loción que hace desaparecer la caspa y evita la caída del cabello. De venta en

La Peluquería Española

famosa por sus sistemas acépticos y por la habilidad de sus operarios. También en venta la maravillosa

Agua Bernet

sin igual para teñir el bigote, color fijo, fácil

De venta en la Botica Oriental

Fábrica Nacional de Escobas

Situada en la esquina N. E. del Mercado San José, Costa Rica

La mejor calidad de escobas que se hau elaborado en este país.

Ventas exclusivamente al por mayor

				rista de pre	cios:		
No	2255000		3	costuras	d:	3.50	Doc.
>	2		3	>	4.014	6.00	
>	3	0	3	>		7.50	>
>	4		4			8.25	>
>	5		4	•		10.00	>
>	6		5	>		12.50	>

Descuentos:

Hasta 10 docenas 5 por ciento Más de 10 » 10 » »

A. Atmella,

¡LIBROS; Gran selección :PAPELERIA! Gran variedad

ARTICULOS DE ESCRITORIO Y UTILES PARA LAS ESCUELAS Artículos fotográficos ANSCO v CYCO

Todo a precios muy baratos

reria Lectura JAIME TORMO

Apartado 439 SAN JOSE

The Royal Bank of Canada

Fundado en 1869

Oficina principal Montreal Canadá

Capital pagado. 11.000,000-00
Reservas . 13.170,000-00
Activo total . 180.000,000-00

340 Sucursales en Canadá y Terranova, 40 Sucursales en Cuba Puerto Rico, República Dominica, Antigua, Bahamas, Dominica, Granada, Jamaica, St. Kitts, Trinidad, Honduras Británica y Guayana Inglesa. También: Londres y New York.

The Royal Bank of Canada hace toda clase de operaciones bancarias, incluso préstamos, descuentos y pignoraciones sobre frutas y valores, abre cuentas corrientes, hace transferencias por cable, compra letras y expide giros a la vista y a plazo sobre España, Francia, Inglaterra, Estados Unidos, Canadá, y todas las plazas mercantiles del mundo.

Departamento de Ahorros = (Savings Bank Department)

Todas las sucursales del Banco tienen un Departamento de ahorros.

Los depositantes que residan donde no hay oficina del Banco pueden enviar sus fondos a cualquiera de sus sucursales en giros postales, cheques o en efectivo, por correo certificado, y en cambio se les remitirá el justificado de sus depósitos.

La sucursal de este Banco en San José se abrirá el 2 de agosto, 1915.

J.D. LEAVITT,

Administrador



Dental

«¡Qué limpia me siento la boca!»

De venta en todas las boticas, tiendas y almacenes Unico agente de importació para Centro América y Panamá — Frente a la zapateaía de Araujo

San Tosé, C. R.

AVISO

Por tener que ausentarme del país, vendo el mejor estableciento en San Miguel de Desamparados, constante pulpería, taquilla y un magnifico billar. Buena clientela, punto dominante y buena casa con su magnifico solar sembrado de café y caña.

Por patentes e impuestos municipales se paga la insignificante suma de © 38-00. Garantizo © 200-00 de utilidad neta.

Para informes con el que suscribe en San Miguel de Desamparados.

J. M. AGUERO

LA PRINCESA DEL DOLLAR BARBERIA

Situada 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica Nuestro lema es Aseo, Prontitud y Esmero.

ACUDID, y os convencereis, ACUDID

José Salas.

"La Asturiana" y el "Acorazado España"

Establecimientos de Abarrotes, Vinos y Licores

Fábrica de Velas y Café molido BENIGNO GONZALEZ y Hnos.

Surtido especial para familias Nuestre acreditado café molido es el preferieo por todas las personas de buen gusto

Se: vicio a domicilo - Renovación constante de mercaderías - Telefonos: 398 y 328

Calle del Panteón

Surtido completo de mercaderías. Garantizo mis artículos Garantía en la pesa, prometiendo devolución si esta no es exacta

José Ramón Sibaia F.

Carlos D. Mora P.

- Agencia de Funerales

Se hace cargo de la distribución de esquelas mortuo-rias y matrimoniales a toda hora del día o la noche.

150 varas al O. de la botica de La Dolorosa.-Casa Nº 147

Relojería Suiza de Alcides Chapatte Calle del Carmen

Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes, también artículos de fantasía, en broches, anillos, aretes, etc., de poco valor, para regalos.

Relojes de pulseras para señoras, surtido variado PRECIOS BARATOS - CORDIALIDAD Y BUEN TRATO

Fonógrafos, discos y accesorios Víctor

Escandalosa realización — Grandes novedades Precios sin competencia — Importación directa Gran rebaja de precios — Visitadme y os convenceréis

DEPOSITO situado a 80 varas al Norte de la iglesia del Carmen, frente despacho del doctor Elías Rojas.

Acaban de llegar gran surtido

de fideos, salsa de tomate, queso Parmesan y Petits Pois

CANOSA E HIIO

En el mercado

SURTIDO COMPLETO Y RENOVADO COSTANTEMENTE

Botica Oriental

Drogueria y Perfumeria

Es|la|favorita del pueblo por la baratura de sus precios

Situado frente al Mercado de esta ciudad

Dr. OCTAVIO

PUERTO LIMON, C. R.

Tratamiento especial de enfermedades venereas en hombres y mujeres.

Especialidad en enfermedades tropicales.

OFICINA:

Casa de ladrillo de don F. J. Alvarado, de 7 a 9 z. m. HORAS DE CONSULTA:

En Limón: de 7 a 9 p. m.—En Siquirres de 11 a. m. a 2 p. m.

Lo que cuesta la guerra

que et primer ano ac gaerra cuesta a las naciones de la Entente catorce mil miliones de dollars, y a Austria y a Alemania, nueve mil millones. Dicen que las guerras napoleónicas, que duraron veinte años, costáron cuatro mil doscientos millones de dollars; la de Orimea, que duró tres años, costó cuatrocientos millones, y la de los boers, que duró cuatro años, costó mil cien millones. Asquith asegura que la Gran Bretaña gasta didriamente, en la guerra actual quince millones de dollars.

Eso es un horror, un horror, sencillamente. Y pasma pensar qué candal de civilización se requiere para poder exclamar con la sangre fría de estos financieros: este año de guerra cuesta a las naciones de la Entente catorce mil millomes de dollars. Es que ta sola idea de esa cifra nos lleva la imaginación, y pensamos que muy earo están pagando los pueblos europeos la sencilla e inocente tarea de poner más acá o más allá los mojones de las fronteras, que en suma, no afectarán en nada, si no es para empeorarla, la vida de esos millones de combatientes sin ventura. ventura.

Con esa fabulosa cantidad, que

con esa fabulosa cantidad, que se escapa a toda concepción, está probando Europa que no se puede contestar aún, ni hay esperanza de ello, aquel doloroso aforismo: hasta cuándo dejará de ser el hombre el lobo para el hombre?

Y pensamos con cierta indignación que en el continente que hoy estimula con su oro la fiebre insana de esta desolación, mueren, abandonados en su miseria, en los paseos públicos, en los zaguanes, en cualquier recodo de las calles oscuras, en las madrugadas de invierno, cuando la nieve deja caer sobre la ciudad dormida su blanca mortaja, millares de infelices a quienes no les tocé en el injusto reparto social un pan para sus estómagos hambrientos ni una manta para cubrir sus miembros entumecidos, sin que esos Góbiernos

de agosto. Mejor le convendría ese título

cial". Así lo manifiesta scriamente en La Epoca, mal interpretando el bien escrito

editorial de la colega, que fue una catapulta para el **truts.**"Brinquín" dice que prefiere el **trust**

a la prensa venal, y el **trust** reproduce en plana de honor en **La Información** los

Los junta? ¡Ca! Si alguno de ellos s cae, ni el diablo mismo será capaz de

Los Celestinos han metido ayer la pa

ta. Y de qué manera! Dicen que les "está picando desde la

Gaceta de la Tarde una Posola". Enten-

dâmonos, colega, Nos quiso dar lo de la Posola y va a tener que quedarse con

Y va una clase de historia natural. La

Posola (así, con mayúscula) es un estado de la nigua: cuando ya ha hecho casa

y tiene hijos. Como gusanera (sin mayús cula) es el conjunto de los gusanos que tienen también casa. Ahora bien, noso-

tros que apenas tenemos unos pocos días

lo cual queda probado que la Posola es

tienen la Posola, pues nunca se ha vis-to que un bicho de esos **pique** a quien no sea su legítimo dueño. Y con-

cluimos con el consejo de que no vuelva a decir que una Posala **pica**, sino que

in contar con que si a la Moderna le está picando, como dice el suelto, ellos

onceptos de "Brinquín".

Dios los cría y el diablo los junta.

iuntarlos.

a la "Nota Rápida" de ese mismo día. "Brinquin" abomina de la prensa "ofi-

Londres, 31.—Los peritos financieros aseguran que el primer año de gue-tra cuesta a las naciones de la Entente catorce mil millones de dollars, y a Austria y a Alemania, nueve mil millones. Dicen que las guerras napoleónicas, que davaron veinte años, costatura de la contra de la suplicante voz de sus miserias. sus miserias.

escucharan la supheante voz de sus miserias.

Las guerras napoleónicas, que duraron veinte años, apenas costaron un poco más de la sexta parte de lo que va costando ésta en su primer año. La de Crimea y la de los boers fueron más buratas, y si nos remontáramos a más antiguas épocas notariamos que todas esas guerras costaron menos que las actual. Y es porque, aunque siempre salvajes, las guerras antiguas tenían cuando menos algo de caballerescas y, ya que no otra cosa, cierta gallardia de valor que hoy no puede existir porque la de ahora es sencillamente guerra de no puede existir porque la de ahora es sencillamente guerra de máquinas, como ya se apresuró a afirmarlo Edison, por más que él lo predijo para las guerras futuras; y hay q' pensar en que cada día éstas van a necesitar más dinero y van a ser más salvajes, pudiendo asegurarse que la crueldad de las del porvenir—si es que el mundo no aprovecha esta lección escrita con sangre—estará en razón directa de la época en que se efectúen. efectúen.

Tarde, por desgracia, llegará a persuadirse Europa de que con veintitrés mil millones gastados al año en la guerra, pudieron sentarse a la mesa y calentarse en sus buhardillas todas las miserias del mundo que hoy duermen anestesiadas al ruido infernal de los cañones, pero que habrán de levantarse mañana—cuando la paz, convaleciente apenas, caiga como la luz de un sol agonizante sobre los campos de batalla—como la más numerosa de todas las legiones, amenazando quizá con derro-

más numerosa de todas las legiones, amenazando quizá con derrocar las conquistas que la victoria
supuso afianzar para siempre.
Lo que no dicen los peritos financieros, y mejor que no lo digan, es cuánto cuestan las vidas
de los soldados muertos en la lucha, dejando en sus hogares hijos,
padres o esposa que necesitan un
beso y un pan.

MARIO DEL VALLE.

El colmo de la libertad de

One Boza Tango se permita

El trust se que la Corte Su-

rema de Justicia ha prohibido que ceretária de la misma proporcione

latos de las sesio

dos a la Algodonera.

Chaverri? No?

reporteros de los periódicos (del trust) es, cuando éstas

Lo que a nosotros nos extraña es la ex-

trañeza del **trust**, y no nos explicamos cómo sus reporteros tienen la frescura de

presentarse por el Supremo Tribunal,

después de haber mandado en su "Nota Rápida" a todos los honorables Magistra-

Pues, señor: conoce usted a don José

La Información dice que es un miemoro del Foro. Si señor, del Foro, así como suena. Y qué miembro! En Grecia

dicen que se muy conocido; ya lo creo,

Es bajo..., grueso, cara redonda, ejer-

ce la profesión con brillantez,—sobre to-do el "Notariado",— en "testamentos" es fuerte..., después de esto ha logrado ha-

cerse de una finquilla. Es célebre en Gre-cia por la leche que se gasta: 15 botc-llas al día! ¡Qué barbaridad! Tiene la

fama de ser el hombre que vive más de

socupado y sin embargo dicen que es de los que gastan más; todos los martes vie-

ne a San José. Dichosote!... Es un buen católico pero en lo de cobrar no es tanto

Vive por donde Otto (costado izquierdo de la Iglesia) y siempre que le dejan un tiempito sus ocupaciones lo dedica a la

os días. De

o que allá vive hace unos dí enemos estos datos biográficos.

Tome usted Cerveza Traube

Notas breves

política, en la cual hace las delicias del

Ahora le ha dado por la manía de las iputaciones; en esto hace alguna que otra combinacioncilla para ver si puede

Por alla, en su tierra, le llaman "Brin-

En fin todo un personaje, de los que

se nos enfrentan a nosotros.

De San Ramón nos ofrecen datos sobre persona tan misteriosa. Tendremos al público al corriente.

"CHICLETS"

Más vale precaver que tener que remediar

Por qué no precaver? Compre Ud. una cajita de "Chiclets" terroncitos dulces con menta; másquelos antes y después de las comidas y durante el día y no tendrá que remediar. Son deliciosos, de buen gusto, ayudan la digestión y al final se encontrará Ud, en mejor condición que nunca.

GOLD PALACIOS & Co.

APARTADO No. 1000.

Samuel L. Santos

- Agente - Comisionista Frente al Banco de Costa Rica

Apartado 640

Teléfono 639

Si Ud. necesita vender su negocio, si Ud. quiere vender su finca, si Ud. quiere vender su casa, si Ud. quiere hacer algún negocio.

No olvide que en esta oficina

Se le anuncia gratis — Garantizo el éxito

Jardinería Central

Octavio Loaiza

Servicio para matrimonios: canastas y toda clase de ramos. Para finerales: coronas, cruces, anclas etc. Se dejará satisfecho el gusto del cliente.

TELÉFONO 233

Establecimiento

Año Nuevo

Juan Herrera G.

Surtido completo de mercaderías en general:

MANTECA DE TODA CLASE

Frijoles de color, harina, azúcar, jabón, candelas, fósforos, café molido, superior clase

Garantía en la pesa — Precios módicos

SAN JOSE, COSTA RICA

Fabrica de Muebles

AGUSTIN PENON

Acérquese y hágale una visita. Frente al Banco Anglo Costarricense. La preferida de to dos, por su arte, por la comodidad de su precios

SURTIDO COMPLETO Y RENOVADO CONSTANTEMENTE

BOTICA PRINCIPAL

Acuda a ella para todo lo relacionado con sus drogas.

Ahí venden medicinas legítimas, y a los más bajos precios.

Esquina Noroeste del Mercado

Frente al Diluvio

El Laberinto

Fábrica de jabones y velas

Situada al Sur de la calle 19

Jabón de FAMILIA superior calidad, especial para el labado de ropas a

Una caja con 20 panes ¢ 2-00 Se compra sebo seco en a ¢ 17-00 qq.

JUAN FELIPE PICADO

ABOGADO Y NOTARIO

15 varas al Surde "El Aguila de Oro" (lado Sur)

Dr. Rafael Cruz

Cirujano Dentista

Con diez años de práctica, ofrezco mis servicios profesionales. Extracciones sin dolor. Oficina, contigua a la de Abogacía del Licdo. Cruz Meza.

A la 1 p. m. del miércoles 11 del mes entrante de agosto, remataré en subasta pública, en el campo de ensayos de Guadalupe, los siguientes animales:

Tres burros machos importados de España; con base de © 500-00 cada uno.

Tres burras hembras; dos importadas de España, una nacida aquí; con base de © 300-00 cada una.
Una mula americana de carretón; base de 350-00.

El comprador de los burros y burras quedará comprometido a no exportarlas.

El Director del Departamento de Agricultura,

J. E. vander Laat

Bernardo A. González

Agente Comisionista de ca-as extranjeras y del país; se hace cargo de mercaderías al or mayor y menudeo.

OFICINA LA NACIONAL

BOARDING HOUSE

Doña Ame'ia v. de Contreras Frente á la Oficina de Teléfonos

Cuartos y alimentación a precios sumamente baratos.

JOSE JOAQUIN SOTO

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficinz en las Arcadas, y tendrá el placer de atender activamente a su c'ientela.

Humberto Sáenz M.

Oficina Agencias y Comisiones Compra y Venta -de

Muebles y Alhajas

50 varas al Oeste del Hotel Francés

Voceros para pregón

Se necesitan voceros para el pregón de «El Diario de la Tarde».

Dirigirse a la Imprenta Alsina.

Se pagan bien.

LA FUNERARIA

Manuel Campos

Es la favorita del público por la baratura y elegancia de sus cajas mortnorias. Ade- más, cuenta con una Agencia, en la que promete hacerse cargo en lo concer-niente al servicio funerario.

75 varas al Este del Teatro Roig

Fulgencio Sánchez Cordero

Fabricante de máquinas para alumbrado de gas acetileno.

50 varas al Este de de la lechería de don Gordiano Fernández

FONTANERIA - Reparación de máquinas coser y de Bicicletas - HOJALATERIA

EL ARTE

Taller de pintura - Fábrica de espejos — L. Bonilla P. y F. Colmenares —

Dibujos de toda clase y estilo Decoraciones para templos, teatros y demás edificios
Rotulaciones de todas clases
Trabajos en pintura lisa al aceite y al agua
Tapiz de paredes

Reparación de espejos por deteriorados que estén Cortes y agujeros en vidrios Pulimentación de toda clase de lentes Grabados en vidrio — Garantía

Hubbard & Co.

Cacao molido, puro, garantizado A & 0.40 la libra

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN Y FOTOGRAFÍA ALSINA

que digamos.